



# Reto, buscar consensos, afirma Rita Bell López

• Por Yulia Bonilla  
yulia.bonilla@razon.com.mx

**RITA BELL LÓPEZ VENCES** se convirtió en una de las cuatro personas que se integrará al Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) la próxima semana y hasta 2032, periodo donde tocará "aplicar lo que esté escrito" y donde el mayor reto, dijo, será buscar consensos.

Tras ser electa por insaculación como consejera electoral, un proceso inédito de la Cámara de Diputados ante la falta de consenso político, López Vences fue cobijada en el vestíbulo principal de San Lázaro por legisladores morenistas que la llenaron de abrazos, aplausos y la promesa de acompañarla para celebrar su toma de protesta el 4 de abril.

Durante la madrugada de este viernes, ella aguardaba entre los pasillos de San Lázaro y tras concluir la sesión los legisladores de la 4T, que se identifican como portavoces de comunidades indígenas se acercaron para tomarse fotografías con ella y celebrar su llegada.

“**EMPIEZO** con una gran responsabilidad, ya fijando desde ahora las metas que propuse (...). Pues ahora a materializarla, toca ir para ver qué se tiene y comenzar a trabajar inmediatamente, hay mucho por hacer”

**Rita Bell López Vences**  
Consejera electoral electa

Sin embargo, no fueron los únicos pues desde la oposición también hubo acercamientos. El panista Juan Carlos Romero Hicks se aproximó para reconocer su nombramiento y desearle éxito en el camino que emprenderá.

En una breve entrevista con *La Razón* desde San Lázaro, Rita Bell afirmó que la primera meta que buscará cumplir será la de "llevar la voz ciudadana al interior del Instituto y también la voz de los pueblos indígenas y otros grupos en situación de vulnerabilidad".

"Empiezo con una gran responsabilidad, ya fijando desde ahora las metas que propuse dentro de mi ensayo, exposición de motivos, entrevista.

Pues ahora a materializarla, toca ir para ver qué se tiene y comenzar a trabajar inmediatamente, hay mucho por hacer y siento una gran responsabilidad en este momento", declaró.

Cuestionada sobre lo que implicará asumir funciones en un momento en que la estructura y funcionamiento del INE aún están en vilo ante la espera de lo que resuelta la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en cuanto al Plan B de Reforma Electoral, respondió que tocará aplicar lo que quede vigente.

Ante lo controversial que resultó la discusión para que las y los diputados tomaran una decisión, Rita Bell defendió su nombramiento al subrayar que "vengo de un proceso en el que cada etapa fue transparente; la viví, en sus momentos la sufrí porque de momento pensaba que ya no llegaba a la siguiente etapa". "Creo que ahí está para escrutinio, para revisión y al final de cuentas el trabajo de las personas que el día de hoy fueron insaculadas se verá muy pronto reflejado", dijo López Vences.

La nueva consejera del Instituto Nacional Electoral, de 44 años es maestra en Dirección y Gestión pública, exconsejera del INE Oaxaca y jefa del Departamento Jurídico del Instituto de la Mujer Oaxaqueña.

**EL TIP**

**EN UN ACTO** inédito, a través de insaculación, la Cámara de Diputados declaró electos a los cuatro nuevos consejeros del INE.